

Biblioteca de la Universidad de Sevilla

Buenas Prácticas

Evaluación EFQM 2022

**Participación de la Biblioteca
de la EPS en el proyecto
Torreblanca Verde**

PARTICIPACIÓN DE LA BIBLIOTECA DE LA EPS EN EL PROYECTO TORREBLANCA VERDE

Objetivo

Contribuir a la regeneración de un barrio depauperado de Sevilla en su vertiente educativa y cultural. En concreto, fomentar la lectura e introducir libros en los hogares de dicho barrio.

Torreblanca Verde es un proyecto de regeneración de una zona de Sevilla que partió de algunos profesores y alumnos de la Universidad de Sevilla que conforman el grupo TAR, coordinados por el catedrático Julián Lebrato – experto en naturalización de espacios y acuíferos –, junto con el director del Centro Cívico del barrio, Ángel Luis Álvarez. A ellos se les unió la asociación de comerciantes, vecinos, profesores de colegios e institutos, además de muchos alumnos y otros colaboradores de disciplinas muy distintas.



La **Biblioteca de la Universidad de Sevilla** participa en este proyecto en su vertiente cultural desde 2019, recayendo la organización, coordinación y ejecución de acciones en la Biblioteca de la Escuela Politécnica de Superior de la US

Desarrollo e implantación

Una de las secciones del proyecto es de tipo cultural y consiste fundamentalmente en introducir libros en las casas de Torreblanca, mediante acciones varias.

- **Ferias del libro**
- **Libros viajeros**
- **Difusión de la actividad del proyecto**

Tanto para las **ferias** como para los **libros viajeros** la Biblioteca participa recogiendo libros procedentes de los fondos de la Biblioteca y de todo el equipo humano que trabaja en los 17 puntos de servicio de la Biblioteca. Estos libros son luego repartidos en varios entornos.

Por otro lado, la Biblioteca de la Escuela Politécnica Superior participa también estando presente en algunos eventos que celebra *Torreblanca Verde* como ha sido la **1ª Feria del Libro de Torreblanca**, celebrada el 22 de octubre de 2021. Ello ha supuesto la organización y diseño de un stand en el espacio asignado dentro de la Feria, ubicada en una plaza de Torreblanca.

Además de reunir los libros para llenar el stand, se preparó algo de merchandising con el logo de la BUS, se diseñó una enara que invitaba por varias razones a ir a una Biblioteca y se recogieron lápices variados para regalar. Dos personas del equipo de la Biblioteca de la EPS cubrieron el horario de apertura de la Feria. Con la ayuda del alumnado de animación sociocultural IES Pino Montano, que ejercían de monitores, 600 escolares pasaron por los stands para canjear o llevarse algún libro.

Para la actividad **libros viajeros**, la Biblioteca recoge libros que luego serán depositados en cajas “verdes” en los distintos comercios del barrio y de allí podrán ser tomados libremente por las personas, volviendo así a entrar en las casas del barrio multitud de historias escritas y dibujadas.

Finalmente, las redes sociales de la EPS, gestionadas por la Biblioteca, dan cobertura informativa a todos los eventos y acciones de este proyecto en Torreblanca.

Justificación de la buena práctica

Participar en iniciativas socioculturales en barrios de Sevilla nos permite desarrollar tareas de difusión de las actividades y fondos bibliográficos permitiendo el acercamiento de generaciones infantiles, vecinos, colegios, etc. al día a día de una biblioteca universitaria y provincial. Nos permite, además, mantener una escucha activa con la sociedad de cara a la mejora de Servicios y puesta en marcha de nuevas iniciativas que nos permitan la inclusión en el vida diaria de la ciudad.

Resultados

- Según las cifras del Ayuntamiento, en la *I Feria* entraron más de 15.000 personas y se repartieron más de 5.000 libros.
- Orgullo y alegría del equipo BUS por participar en un proyecto gracias al cual, en muchas casas de Torreblanca, han entrado los libros y la cultura gracias a la Biblioteca.
- La idea es que esta Feria sea permanente y, además, los libros “viajen” entre los vecinos del barrio durante todo el año.
- Mejora de la visibilidad de la Biblioteca
- Implicación de la Biblioteca en la sociedad y contribución a los ODS

Evidencias en la Memoria EFQM BUS 2022

1.1, 1.2, .1.3, 2.1, 2.4, 3.2, 3.4, 5.5, 6.2, 6.4, 7a, 7b



Participación de la Biblioteca de la EPS en el proyecto Torreblanca Verde



Contribuir a la regeneración de un barrio depauperado de Sevilla en su vertiente educativa y cultural. En concreto, fomentar la lectura e introducir libros en los hogares de dicho barrio

La Biblioteca participa desde

2019



Acciones



Recogida de libros procedente de los fondos de la Biblioteca

Recogida de libros procedentes del personal de la BUS

Participación en la I Feria del Libro de Torreblanca



Organización y diseño del stand en el espacio asignado dentro de la Feria

Preparación de material promocional

Diseño de una enara



Para la actividad libros viajeros, la Biblioteca recoge libros que luego serán depositados en cajas "verdes" en los distintos comercios del barrio y de allí podrán ser tomados libremente por las personas

RESULTADOS



Asistencia de más de 15.000 personas y más de 5.000 libros repartidos

Acercar la Biblioteca y cultura a entornos vecinales más desfavorecidos

**BUENA
PRÁCTICA**



- La colaboración entre la BUS y Asociaciones vecinales nos permite acercar la cultura a la sociedad
- Mejora la visibilidad de la Biblioteca
- Implicación de la BUS en la sociedad y ODS

